

**LLAMA A LEGISLAR CONTRA ESTE DELITO**

# Alerta Unicef ante niños reclutados por el crimen

**Análisis.** Durante el actual Gobierno, siete menores han muerto a diario debido a la violencia; estiman hasta 40 mil adolescentes enrolados al año

**KARINA AGUILAR**

Ante el alto índice de violencia que afecta a los niños del país a causa del crimen organizado, el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia

(Unicef, por sus siglas en inglés) México señala que en el próximo sexenio hay un gran reto para evitar que los menores de edad sean reclutados por el crimen organizado.

Yes que en México pierden la vida, en promedio, siete menores al día por la violencia, pues de diciembre de 2018 a marzo de 2024 se han registrado 12 mil 909 homicidios de personas de 0 a 17 años, de acuerdo con cifras oficiales.

En entrevista con este medio, Fernando Carrera Castro, representante de Unicef México, llamó a que el Congreso tipifique el reclutamiento de menores como delito grave: “nosotros abogamos por que se tipifique como crimen grave el que se reclute a menores de edad, menores de 18 años, para actividades criminales”.

Consideró que este tema es uno de los grandes desafíos para el siguiente sexenio “y vamos a estar trabajando con autoridades a nivel federal y estatal para que se logre tipificar el delito y perseguir el reclutamiento de niños, niñas y adolescentes para el crimen organizado, para empezar a separar a niñas, niños y adolescentes de este tipo de actividades”.

Al respecto, Juan Martín Pérez García, coordinador regional de Tejiendo Redes Infancia en América Latina y el Caribe, refirió que un estudio de 2010 señaló que entre 35 mil y 40 mil adolescentes eran reclutados cada año por el crimen organizado.

Mientras que en 2020 existían 250 mil niños y niñas en riesgo de ser reclutados, porque estaban en territorios bajo control criminal, se encontraban fuera de la escuela, las familias tenían trayectorias carcelarias o consumo de sustancias, entre otras causas.

Explicó que de los menores que son captados por el crimen son muy pocos los que participan “en actos de sicariato, la gran ma-



Creemos que el siguiente sexenio tiene que ser bueno para la niñez, así es el titular que le enviamos a los diferentes candidatos”

**FERNANDO CARRERA CASTRO**

Representante de Unicef México

yoría están reclutados para toda la cadena de producción, traslado de sustancias, actos ilegales, secuestro. Y otra parte importante son los informantes o llamados halcones”.

Advirtió que esta situación va a continuar, en tanto siga sin tipificarse el delito de reclutamiento: “en el Senado de la República hay cinco reformas de Ley y no se deciden a avanzar porque esto es un negocio que beneficia a las élites políticas, empresariales, las fuerzas de seguridad y por supuesto a los operadores criminales”.

Al respecto, la activista en pro de la niñez Karla Cruz refirió a este diario que los menores de edad también enfrentan otro tipo de violencias como trata, pornografía, abuso, y para ello se requiere el apoyo y recurso del gobierno, porque la sociedad civil no puede solventar toda la ayuda que necesitan.